

Devant le désaccord interchanger les termes : tout s'accomplit, effectivement, sans pourquoi équilibré. Le stable n'est qu'une face — le temps, quoi ! — de l'instable dans l'espace. Encore que dans l'illimité ne se meuvent qu'ombres et pénombres. Paradoxale est la logique : un ressort monté et le tic tac remplace le temps. Ainsi, un jour, un bec de gaz vit l'allumeur de réverbères se morfondre et confondre la borne et la distance. L'époux rêva être l'épouse : Au réveil suppose une erreur, et que ce fut la femelle rêvant d'être mâle — puis qu'il est, lui, mâle organiquement — ce qui est une frontière infranchissable. Et convaincu, son rêve saoule sa réalité.

Dans le domaine des probabilités, la roue sans raies se possible, proche est le jour du moteur à chevaux illimités, résolvant l'inertie aux multiples dimensions. Peu doit chaloir la connaissance du nombre des générations qui se couperont encore la gorge, d'horreur devant l'irrésistible se réalisant.

Il en résulte que le moi — dûment déshabillé — est une salle de spectacle, bâtie en toute sécurité, s'emplissant, se vidant, avant comme après chaque séance.